

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 27 de noviembre de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Pagarán Beca Pronabes para dos mil estudiantes

**Nacional:** Podrá destinar la SEP 40 por ciento del monto de programa para familias migrantes

## SALUD

**Estatal:** Disminuye dengue en municipios de mayor incidencia

**Nacional:** Contaminación ocasiona 3.2 millones de muertes prematuras en el mundo: HEI

**Internacional:** Aprueban en Uruguay la legalización de la marihuana

## ECONOMÍA

**Estatal:** Destinan 2 mdp para la industria de la cerámica

**Nacional:** México, con las pensiones más bajas en la OCDE

**Internacional:** La desigualdad de ingresos llega a nivel históricamente elevado: FMI

## POLÍTICA

**Nacional:** Aprueban senadores reforma financiera; extranjeriza más a la banca: PRD-PT

**Internacional:** El Papa censura la “nueva tiranía” del capitalismo desenfrenado

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Pagarán Beca Pronabes para dos mil estudiantes*

La Secretaría de Educación garantizó el pago de la beca Pronabes para los 2 mil 500 estudiantes que van en segundo, tercero y cuarto semestre, luego de que finalmente el gobierno federal accedió a entregar el recurso económico correspondiente que en total suma 28 millones de pesos, por lo que una vez que se radique en el estado, se estará liberando de forma retroactiva al pasado mes de agosto. René Santoveña Arredondo, Secretario de Educación, explicó que después de arduas gestiones y de problemas financieros de parte del gobierno estatal, finalmente se pudo el pasado lunes hablar con el subsecretario de Educación Fernando Serrano para recordarle que ya se le había enviado a través de un correo electrónico, el planteamiento firme del gobierno estatal donde se garantiza la concurrencia de los recursos para este fin. Ello significa que se estarán destinando 50 por ciento de los recursos por parte del estado y el resto de la federación, con lo que se está en condiciones de asegurarles a los jóvenes lo que concierne a la beca Pronabes sólo para quienes renuevan. Es decir, para estudiantes que van en segundo, tercero y cuarto año, lo que implica una erogación de parte del gobierno federal de 14 millones de pesos y del gobierno estatal un cantidad similar para llegar a un monto de 28 millones de pesos en beneficio de alrededor de 2 mil 500 estudiantes renovantes de las dos normales, la UTEZ, Politécnica y la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.4, (Florencio Hernández).

### *El Presidente de la asociación, satisfecho con logros*

Para el presidente de la Asociación de Karate Do del estado de Morelos, Oscar Godínez, el presente año que está por finalizar ha sido muy fructífero, con buena cosecha para los deportistas, la verdad que el equipo de esta disciplina ha tenido buenos logros, donde las mujeres han destacado, han puesto la frente en alto en la entidad, como Rebeca Garfias, en la categoría de adultos, es campeona nacional por equipos con Laura Mariano Silvente y Verónica Garfias, son las mejores del país, dijo el dirigente. En cuanto a Laura Mariano, que siendo categoría juvenil, le entra en este año muy fuerte y logra quedar en la Selección Nacional, que fue lo primero que se logró en el año, y en el Campeonato Nacional de Guadalajara ganan el campeonato nacional con Rebeca y Verónica, por lo que se reafirmó en la Selección Nacional, esto nos da la pauta para que se tenga ya una continuidad en la selección, han estado participando constantemente, como en los Panamericanos e Iberoamericanos, fueron a Nicaragua y a Santo Domingo, estuvieron en la Copa Norteamérica, donde Laura Mariano quedó campeona.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3-D, (Roger Mixcoac).

### *Realiza diputado foro para el diagnóstico del ordenamiento territorial y ecológico del estado*

Se llevó a cabo el "Foro para el Diagnóstico del Ordenamiento Territorial y Ecológico del estado de Morelos" bajo la organización del diputado Juan Carlos Rivera Hernández, presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano y Zonas Conurbadas, quien destacó que la necesidad de avanzar en estos temas "y en un futuro no lamentar no haber tomado medidas necesarias", al referirse a los recientes desastres naturales que provocaron muertes y afectaciones en el país y en la entidad. Durante el evento, realizado en coordinación con la Fundación Colosio, Rivera Hernández señaló que se deben realizar acciones para prevenir las consecuencias de los desastres naturales, como los vividos recientemente en el país, que fue uno de los más graves en los últimos 50 años y provocó más de 150 muertos, la mayoría en el estado de Guerrero. Indicó que recientemente presentó ante el Pleno del Congreso, un punto de acuerdo con el objetivo de que el Poder Ejecutivo estatal, etiquete en el Presupuesto de Egresos 2014 la asignación de recursos financieros suficientes para la elaboración y en su caso actualización de los Atlas de Riesgo de los 33 municipios y el estatal de nuestra entidad federativa. Puntualizó la necesidad de que los presidentes municipales puedan etiquetar recursos para la elaboración de ese Atlas de Riesgo, ya que "sólo de esa manera vamos a contribuir para que no suceda lo que ya vivimos, y que al inicio de cada administración, por lo menos los primeros seis meses se actualicen dichos Atlas, ya que no se puede trabajar con Atlas de riesgo con 6, 10 o 15 años de rezago". El evento contó con la presencia y participación de la secretaria Académica de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, Isabel Vargas Mata; el director de Integración Regional de la SEMARNAT, Salomón Díaz Mondragón; el director de Gestión Metropolitana, Antonio Toca Fernández; el presidente de la Fundación Colosio en Morelos, Enrique Hernández Ruiz; así como el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud.

**El Regional del Sur**, p.10, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.2-3, (Sin firma).

#### *Presentan el número 19 de la revista Inventio en UAEM*

El próximo jueves 28 de noviembre se presentará el número 19 de la revista *Inventio*, la génesis de la cultura universitaria en Morelos. En este número se destaca la importancia del fomento y desarrollo de la investigación, así como, en este mismo contexto, de la labor de difusión de la ciencia y la cultura entre la comunidad universitaria. De acuerdo con la carta editorial, escrita por el director de Desarrollo de la Investigación, José Mario Ordóñez Palacios, la investigación en la UAEM ha recibido en los últimos años una atención especial, cuyo resultado se observa en la aplicación innovadora de los conocimientos obtenidos para la solución de problemas de alcance local, nacional e internacional en beneficio de la sociedad. La difusión y divulgación de estos conocimientos y aplicaciones es una parte fundamental de esta labor. En este contexto, en este número de *Inventio* se incluye el artículo titulado *Comunicación pública de la ciencia en Morelos*, de Karla Cedano y Julia Tagüña, el cual hace un recorrido por los momentos estelares de la divulgación de la ciencia en Morelos en los últimos años. Junto con este artículo, en esta edición se incluyen ocho artículos más que abarcan una amplia diversidad de temas y áreas del conocimiento. Entre ellos están *Política del arte como posibilidad de la igualdad en Rancièrre*, de Armando Villegas; *Simone de Beauvoir, filósofa*, de Laurance Le Bouhellec, y *El viaje de los afectos*, de Blanca Ruiz.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### *Abren muestra fotográfica Imágenes de un gran país: México, en la UAEM*

Una selección de cuarenta obras que conforman la muestra titulada *Imágenes de un gran país: México - fotografías de Antonio Berlanga-* se abrió al público la tarde del viernes en la galería Víctor Manuel Contreras, ubicada en la Torre de Rectoría de la UAEM. El tema central de esta colección fotográfica es el Muralismo Revolucionario, que de acuerdo con Antonio Berlanga es el movimiento más importante en la historia del arte mexicano. La muestra contiene las diversas imágenes que el fotógrafo realizó sobre la obra de los tres grandes creadores del muralismo: Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, y José Clemente Orozco. Algunas de estas imágenes de Berlanga se presentaron también en Bélgica en el marco de *Europalia (1993)*, el festival artístico y cultural más completo en el cual México ha participado en el extranjero, por encargo de Canaculta. El trabajo consistió en ampliaciones de 4 X 6 que se exhibieron como parte de la exposición *México: Esplendores de 30 siglos*, que también se presentó en San Idelfonso, Nueva York y San Antonio.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

## **Nacional:**

#### *Podrá destinar la SEP 40% del monto de programa para familias migrantes*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) podrá destinar hasta 40 por ciento de los recursos del Programa de Educación Básica para Niños y Niñas de Familias Jornaleras Agrícolas Migrantes a población detectada en los 400 municipios que participan en la Cruzada Nacional contra el Hambre. En el acuerdo secretarial vigente los fondos destinados a las entidades se distribuyen en 30 por ciento, según la meta de cobertura lograda en el año inmediato anterior.

**La Jornada**, p.40, (Laura Poy Solano)

#### *Poesía, aliada para impulsar el talento infantil: Chuayffet*

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, se pronunció por ver la poesía como una aliada única para "explotar talentos y capacidades" de la niñez mexicana. Al encabezar la entrega del Premio Hispanoamericano de Poesía para Niños 2013 que la Fundación para las Letras Mexicanas otorgó al poeta de origen cubano, Aramis Quintero, por su obra titulada "Cielo de Agua", dijo que se tiene claro el compromiso de alcanzar una educación de calidad para todos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799479.html>

**La Jornada**, p.8, (Carlos Paul)

#### *Ingresa Tec de Poza Rica a programa nacional de posgrados de calidad*

Como resultado de un proceso de certificación, el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) reconoció a la maestría en Sistemas Computacionales y a la especialidad en Ingeniería Mecánica del Instituto Tecnológico Superior de Poza Rica (ITSPR). Con esta certificación, el Tecnológico obtiene el reconocimiento de calidad académica por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), así como becas para los alumnos que cursan los programas académicos registrados, becas mixtas para los alumnos de programas registrados en el PNPC y becas posdoctorales y sabáticas para los profesores de programas registrados en el programa.

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799550.html>

# SALUD

## Estatal:

### *Disminuye dengue en municipios de mayor incidencia*

Con los dos últimos frentes fríos que se han registrado en la parte sur del país, se ha disminuido la presencia del mosquito transmisor del dengue, lo cual ayuda a tener un mejor control y protección en la región. César Miguel Eroza Osorio, responsable de Vigilancia Epidemiológica y Control de Vectores en la Jurisdicción Sanitaria II, reveló que Puente de Ixtla, Jojutla, Zacatepec, Tlaltizapán, Tlaquiltenango y Amacuzac, en este orden, son los municipios que registran los casos de dengue. Eroza Osorio comentó que: "A partir de la semana 44, que se tenían históricamente casos en la región Sur, ha sido benévolo los frentes fríos porque ha disminuido la presencia del vector por debajo de los 25 grados y que de alguna forma eso nos ayuda a tener un mejor control y factor protector en la región".

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3206348.htm>

## Nacional:

### *Contaminación ocasiona 3.2 millones de muertes prematuras en el mundo: HEI*

La contaminación del ambiente ocasiona 3.2 millones de muertes prematuras al año en el mundo; en México, 20 mil 500 personas pierden la vida por la misma causa, reveló el Estudio Global de Enfermedad 2012, realizado por el Instituto Sobre Efectos en la Salud (HEI, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos. Si bien en el país las principales causas de muerte son las enfermedades crónicas no transmisibles, son seguidas por los factores ambientales, en particular la mala calidad del aire, indicó el estudio a cargo de los investigadores Aaron J. Cohen y Dan Greenbaum, ambos miembros del HEI.

**La Jornada**, p.42, (Ángeles Cruz Martínez)

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=358980>

### *El frente frío 14 provocará lluvias fuertes en el sureste del país*

Una nueva masa de aire frío reforzará al frente frío número 14, la cual se extenderá en los estados de norte, centro y oriente del país, se reactivando evento de norte en el litoral de Golfo de México, Istmo y golfo de Tehuantepec, con vientos de 60 a 80 kilómetros por hora y rachas de hasta 100 kilómetros por hora. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el sistema provocará un nuevo descenso de temperaturas con heladas en el interior del país, posibilidad de caída de nieve o aguanieve en las cimas montañosas de centro y oriente con alturas superiores a los 3 mil 500 metros.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799406.html>

**La Jornada**, (Redacción), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/11/26/masa-de-air-refuerza-frente-frio-14-continuara-el-descenso-de-temperatura-8196.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/la-peninsula-de-yucatan-presentara-norte-y-lluvias-968728.html>

### *Campaña para eliminar residuos peligrosos*

Actualmente hay un inventario de 33 mil toneladas de bifenilos policlorados (sustancia que funciona como conductora de energía) y quedan 11 años para lograr su eliminación total, de acuerdo con el Convenio de Estocolmo sobre contaminantes orgánicos persistentes. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y el PNUD seleccionaron esta sustancia tóxica para su eliminación con un presupuesto de 4.5 millones de dólares a fondo perdido, y el cofinanciamiento que comprometió el gobierno de México fue de 13 millones de dólares.

**La Jornada**, p.42, (Angélica Enciso L.)

### *Decomisa la Cofepris 166 toneladas de medicamentos sin garantía de eficacia*

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) anunció la incautación de 166 toneladas de medicamentos porque las condiciones de su fabricación no garantizaban eficacia, calidad ni la seguridad de su uso para los pacientes. Los productos eran propiedad de dos laboratorios –Farmadem y Medicinas Lacer– y una empresa distribuidora –Material Médico de Occidente– ubicados en Zapopan, Jalisco. En conferencia de prensa, Mikel Arriola, titular de la Cofepris, informó que las empresas están suspendidas, los registros sanitarios revocados y los productos incautados serán destruidos. Además de que los infractores de la ley pagarán multas por 700 mil pesos, la Comisión presentará las respectivas demandas penales.

**La Jornada**, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Ciento sesenta mil mexicanos*

En México unas 160 mil personas han sido diagnosticadas con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH); de éstas 30 por ciento son jóvenes de entre 15 y 29 años, sector en el que más nuevos casos se reportan cada año. Además, se estima que por cada persona diagnosticada, tres o cuatro no lo saben, por lo que se calcula que 48 por ciento de la población infectada en el país desconoce que padece esa enfermedad. En todo el mundo hay 34 millones de personas infectadas, de las cuales 1.4 millones vive en América Latina y 1.4 millones en Norteamérica.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

#### *Logran reducir efectos adversos con nueva terapia contra el sida*

Los tratamientos antirretrovirales han sido fundamentales para reducir las muertes por VIH-sida. Gracias a estos fármacos los decesos asociados con esta pandemia han disminuido en el mundo en años recientes y en seis años de 2.3 millones han pasado a ser 1.7 millones. Sin embargo, estos medicamentos suelen tener efectos adversos en las funciones renales y óseas, generan anemia, entre otras, afectando la calidad de vida de los pacientes. Frente a ello, investigadores mexicanos participan en un proyecto multinacional que ha probado con éxito la terapia en la que sólo se usan dos fármacos –el tratamiento estándar utiliza tres– para atacar el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), manteniendo los efectos antivirales contra la enfermedad y disminuyendo los secundarios.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

## **Internacional:**

#### *Aprueban en Uruguay la legalización de la marihuana*

La Comisión de Salud del Senado ratificó el proyecto de regulación de la compraventa y cultivo de la marihuana en Uruguay, que había sido aprobado anteriormente en la Cámara de Diputados y que es impulsado por el oficialismo de izquierdas, informaron hoy a Efe fuentes legislativas. "La mayoría de los artículos de la ley se votaron por una mayoría de 4 de 5" dentro de la comisión, que culminó sus labores a última hora del martes, indicó una fuente de la Secretaría de la Cámara Alta.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799634.html>

#### *OMS emite nuevas reglas para niños desnutridos*

Unos 20 millones de niños en todo el mundo padecen malnutrición severa aguda, una situación que la Organización Mundial de la Salud (OMS) busca paliar con nuevas directrices para su tratamiento, como la hospitalización inmediata, alimentación con leche de fórmula fortificada y uso de antibióticos. Estas nuevas directrices, que sustituyen a las de 1999, son recomendaciones clave para que sean incluidas en los planes de salud nacionales, ya que, según la OMS, muchos de ellos no tienen en cuenta las necesidades específicas de estos niños. "Si estos niños no reciben los cuidados médicos y nutricionales correctos suelen morir", señaló hoy en Ginebra, en una rueda de prensa, el director del departamento de nutrición para la salud y el desarrollo de la OMS, Francesco Branca.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/oms-emite-nuevas-reglas-para-ninos-desnutridos-968764.html>

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Destinan 2 mdp para la industria de la cerámica*

La Secretaría de Economía anunció una inversión de dos millones de pesos para la industria de la cerámica en Morelos, luego de rescatar un fondo federal que había sido rechazado. El recurso entregado a los artesanos será para lograr mayor competitividad ante el mercado nacional en este ramo. El dirigente de estatal de la Industria de la Cerámica, Alejandro Cué Vidal, y los principales empresarios de cerámica de la colonia Tres de Mayo y otras poblaciones de la entidad sostuvieron una reunión de trabajo con el secretario de Economía, Julio Mitre Cendejas, quien les hizo de su conocimiento el importante proyecto destinado para esa industria.

**El Regional del Sur**, p.11, (Luis Gallardo).

## Nacional:

### *México, con las pensiones más bajas en la OCDE*

La pensión que recibirán los mexicanos al momento de su retiro será equivalente a 28.5% de su último salario, lo que representa el nivel más bajo entre los países que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Al presentar su informe sobre el Panorama de las Pensiones 2013, el organismo internacional reveló que el promedio de los países que forman parte de este grupo obtendrán en promedio 54% de su salario al momento del retiro.

**El Universal**, (Mario Alberto Verduco)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/mexico-con-las-pensiones-mas-bajas-en-la-ocde-106540.html>

**La Jornada**, p.24, (Julio Reyna Quiroz).

### *Adquiere Pemex astilleros en España; “se reactivará la industria naval”*

Pemex, a través de su filial PMI, firmó un contrato de inversión para adquirir el 51 por ciento de las acciones del astillero español Hijos de J. Barreras (HJB), a fin de contribuir con la reactivación de la industria naval y fortalecer los lazos comerciales entre ambas naciones. La paraestatal informó que este acuerdo permitirá desarrollar capacidades en el mediano plazo para la construcción de buques especializados en México: “PMI y Astillero Barreras han continuado en México las conversaciones con armadores nacionales e internacionales con el fin de confirmar pedidos e iniciar la construcción de barcos en las próximas semanas”, añade Pemex.

**La Crónica e Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799519.html>

**Milenio**, (sin firma)

[http://www.milenio.com/negocios/Pemex-compra-acciones-Astillero-Barreras\\_0\\_197380414.html](http://www.milenio.com/negocios/Pemex-compra-acciones-Astillero-Barreras_0_197380414.html)

**La Jornada**, p.25, (Víctor Cardoso).

### *Con televisión analógica, 69% de hogares, revela encuesta*

El 69 por ciento de los hogares con televisión en el país cuentan con un aparato analógico, reveló la Encuesta en Hogares sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la Información al mes de abril de 2013. Asimismo, se informó que sólo 25.8 por ciento de los hogares tienen una televisión digital. De acuerdo con la Constitución, el 31 de diciembre de 2015 todo el país tendrá señales digitales de televisión, por lo que las televisiones analógicas dejarán de recibir los canales de televisión, a menos de que cuenten con un decodificador digital. Por otra parte, la encuesta menciona que existen 49.4 millones de usuarios de una computadora y 46 millones de usuarios de Internet en el país.

**El Universal**, (Carla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/tv-analogica-apagon-968755.html>

## Internacional:

### *La desigualdad de ingresos llega a nivel históricamente elevado: FMI*

La desigualdad de ingreso en los países pertenecientes a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), entre los que se cuenta México, se incrementó más entre 2010 y 2012 que en los 12 años precedentes, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). “La desigualdad en el ingreso llegó a un nivel históricamente elevado”, expuso en un artículo publicado hoy, que atribuyó el crecimiento de la brecha de percepciones a la liberalización de los flujos de capital –una de las políticas que marcaron el reciente proceso de mundialización de la economía– y las medidas de reducción de déficit públicos adoptadas por algunos gobiernos.

**La Jornada**, p.24, (Roberto González Amador).

### *Reconoce la OMC el fracaso de la Ronda de Doha*

El director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Roberto Azevedo, reconoció el fracaso de las negociaciones para impulsar la Ronda de Doha que busca liberalizar el comercio mundial. De cara a la cita ministerial de la OMC que se llevará a cabo en Bali del 3 al 6 de diciembre, Azevedo afirmó: “En este punto no podemos decirle al mundo que lo hemos logrado”. No vamos a Bali con un paquete de documentos finalizados que pueda permitir a los ministros anunciar al mundo un mensaje positivo”, dijo Azevedo en un encuentro con la prensa en el marco del Consejo General de la OMC que tiene lugar este martes.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex en Ginebra), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799507.html>

# POLÍTICA

## Nacional:

*Aprueban senadores reforma financiera; extranjeriza más a la banca: PRD-PT*

Con los votos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y Verde Ecologista de México (PVEM), el Senado de la República aprobó la reforma financiera del presidente Enrique Peña Nieto, la que, según denunciaron en tribuna legisladores de oposición, profundiza la extranjerización de la banca en lugar de regular las ganancias exageradas de las grandes instituciones bancarias, aumenta el poder de los bancos sobre el país y abre la puerta a que gobiernos de otras naciones puedan participar en sociedades de inversión. La reforma modifica 34 ordenamientos en la materia y crea la Ley de Agrupaciones Financieras. Fue aprobada en lo general con 90 votos a favor, 24 en contra y una abstención.

**La Jornada**, p.26, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799630.html>.

**Milenio**, (Omar Brito y Angélica Mercado),

[http://www.milenio.com/politica/Aprueba-Senado-modificaciones-reforma-financiera\\_0\\_197380873.html](http://www.milenio.com/politica/Aprueba-Senado-modificaciones-reforma-financiera_0_197380873.html),

[http://www.milenio.com/politica/debate\\_reforma\\_financiera-Senado\\_de\\_la\\_Republica-reforma\\_financiera\\_0\\_197380496.html](http://www.milenio.com/politica/debate_reforma_financiera-Senado_de_la_Republica-reforma_financiera_0_197380496.html).

**El Universal**, (Mario Alberto Verusco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/reforma-financiera-shcp-968749.html>.

*Advierte Padierna que reforma financiera criminaliza a deudores*

Al fijar la posición del PRD en contra de la reforma financiera, la vicecoordinadora del sol azteca en el Senado, acusó que esa iniciativa respaldada por el Pacto por México, criminaliza a los deudores y sólo beneficiará a los bancos más grandes, en su mayoría extranjeros. Señaló que criminaliza las cuestiones contra los deudores y hay que tener cuidado, porque de una y otra forma todos somos público de los bancos. Desde la tribuna, Padierna advirtió que la reforma financiera introduce el rescate bancarios en caso de crisis económica en el país con cargo a los contribuyentes.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799436.html>.

*Sigue impunidad en derechos humanos, HRW a EPN*

Al aproximarse el primer año de mandato de Enrique Peña Nieto en México "se continúan produciendo nuevas violaciones graves de derechos humanos con impunidad", afirmó un documento de la organización Human Rights Watch divulgado este martes. En una carta abierta a Peña Nieto, José Manuel Vivanco, director de la división de HRW para las Américas, criticó también que la gestión del presidente mexicano no haya mostrado "avances significativos" en la investigación de abusos a los derechos humanos en el pasado. HRW recordó que Peña Nieto asumió el poder con un discurso en el que se comprometió a "hacer realidad los derechos humanos" y admitió que era necesaria una nueva estrategia para respetar y hacer respetar esos derechos. "No obstante, a casi un año de gobierno, el cambio en su estrategia de derechos humanos continúa siendo, en gran medida, exclusivamente retórico", afirmó la carta firmada por Vivanco.

**Milenio**, (AFP),

[http://www.milenio.com/politica/Continuan-EPN-Human-Rights-Watch\\_0\\_197380680.html](http://www.milenio.com/politica/Continuan-EPN-Human-Rights-Watch_0_197380680.html).

**La Crónica de Hoy**, (EFE y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799485.html>

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799579.html>.

## Internacional:

*El Papa censura la "nueva tiranía" del capitalismo desenfrenado*

El Papa Francisco pidió a los líderes mundiales luchar contra la desigualdad y atacó el capitalismo desenfrenado, al que consideró una "nueva tiranía", tras difundir la exhortación apostólica *Evangelii Gaudium* (La alegría de la fe), primer gran escrito como pontífice, en el cual aboga por una "sana descentralización y renovación" de la Iglesia católica. El primer Papa no europeo en más de mil 300 años sostuvo en este primer gran escrito que "así como el mandamiento de 'no matarás' pone un límite claro para asegurar el valor de la vida humana, hoy tenemos que decir 'no a una economía de la exclusión y la inequidad'. Esa economía mata".

**La Jornada**, p.30, (Reuters, AFP y DPA).

**La Crónica de Hoy**, (Agencias y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799547.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799546.html>.

*Aprueban en Uruguay la legalización de la marihuana*

La Comisión de Salud del Senado ratificó el proyecto de regulación de la compraventa y cultivo de la marihuana en Uruguay, que había sido aprobado anteriormente en la Cámara de Diputados y que es impulsado por el oficialismo de izquierdas, informaron hoy a Efe fuentes legislativas. "La mayoría de los artículos de la ley se votaron por una mayoría de 4 de 5" dentro de la comisión, que culminó sus labores a última hora del martes, indicó una fuente de la Secretaría de la Cámara Alta.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799634.html>.

**Milenio**, (AFP),

[http://www.milenio.com/internacional/Senado-uruguayo-diciembre-ley-mariguana\\_0\\_197380812.html](http://www.milenio.com/internacional/Senado-uruguayo-diciembre-ley-mariguana_0_197380812.html).

*La ONU denuncia que a 1.7 millones de personas les falta energía en Gaza*

El relator especial de Naciones Unidas para Palestina, Richard Falk, pidió ayer un plan de ayuda urgente para hacer frente a la escasez energética en Gaza. Según Falk, 1.7 millones de personas están en una situación "desesperada" que, explica, se agravará con la llegada del invierno. La única central que produce energía en el territorio se está quedando sin combustible, algo provocado, según Falk, por los bloqueos de Israel y el cierre de la red de túneles de combustible que conectaban con Gaza. Por ello, la planta se ha visto obligada a limitar el suministro energético a sólo seis horas al día, lo que, para la ONU, genera una situación "cercana a la catástrofe". Además de los suministros de luz y agua, se han visto seriamente limitadas prestaciones básicas como quirófanos o unidades de curas intensivas. También está afectada la planta de tratamiento de residuos, por lo que las alcantarillas se han desbordado y 3 mil vecinos viven con aguas fecales en las calles.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799534.html>.